



Le 17 juin 2020

L'honorable Steven Guilbeault, Ministre du Patrimoine canadien

Monsieur le Ministre,

Comme vous le savez, le secteur culturel canadien traverse une crise sans précédent. Aujourd'hui, nous vous prions instamment de veiller à ce que nos musées nationaux ne soient pas laissés pour compte. En tant que ministre du Patrimoine canadien, vous pouvez faire en sorte que les travailleurs et travailleuses qui ont consacré leur carrière à ces institutions essentielles et enrichissantes bénéficient du même soutien financier que celui offert à la population canadienne confrontée aux terribles conséquences de la COVID-19. Certains membres du personnel des musées ont été mis à pied, ont vu leurs heures de travail réduites ou ont été contraints de vider leurs banques de congés, comme au Musée de la nature et à Ingenium.

Nous vous exhortons donc à élargir les conditions de la subvention salariale d'urgence du Canada (SSUC) afin que puissent en bénéficier les musées nationaux, dont Ingenium (qui regroupe le Musée des sciences et de la technologie du Canada, le Musée de l'agriculture et de l'alimentation du Canada et le Musée de l'aviation et de l'espace du Canada), le Musée canadien de l'histoire, le Musée canadien de la nature, le Musée canadien de la guerre et le Musée canadien pour les droits de la personne. L'AFPC appuie les demandes de plusieurs musées qui souhaitent se prévaloir de la SSUC.

Il ressort de nos discussions avec les employeurs, comme le Musée de la nature, que les musées financés par le gouvernement fédéral ont un criant besoin d'aide financière, car les revenus provenant de leurs mécènes, dont ils dépendent largement, ont grandement diminué. Les employeurs privés qui connaissent des difficultés semblables, dont le Parti libéral du Canada, les petits et grands organismes sans but lucratif ainsi que les petites et moyennes entreprises, sont tous admissibles à la SSUC. Offrir cette subvention aux musées nationaux va de soi si on souhaite préserver le patrimoine canadien.

Dans l'immédiat, nous voulons nous assurer qu'il y aura des mesures et des protocoles en place pour protéger les travailleurs et travailleuses des musées nationaux dès leur retour au lieu de travail, comme c'est le cas pour les autres fonctionnaires fédéraux. Aucune autre institution fédérale n'a été contrainte à prendre de telles mesures financières, et le personnel des musées est le seul pan de la fonction publique qui a été touché.

Nos membres ont à cœur de préserver les importantes collections nationales et d'offrir à l'ensemble de la population canadienne, ainsi qu'à l'industrie du commerce et du tourisme, une programmation riche et de grande qualité. Pour préserver nos musées fédéraux et faire en sorte qu'ils demeurent les

puissants dépositaires de notre mémoire culturelle et de nos aspirations communes, nous vous demandons d'annoncer publiquement et sans délai votre soutien à tous les musées nationaux.

N'hésitez pas à communiquer avec nous pour obtenir de l'information supplémentaire.

En espérant que vous donnerez une suite favorable à notre demande, nous vous prions d'agréer, Monsieur le Ministre, nos salutations distinguées.

Le vice-président exécutif régional de la RCN,

Alex Silas



La vice-présidente exécutive régionale des Prairies,

Marianne Hladun



c. c. Justin Trudeau, premier ministre du Canada